
平成 2８年度 バス研修会報告 

 
日 時： 平成２８年７月１日（金）  

８：３０～１７：００ 

行 先： ・大里綜合管理株式会社 

     ・合資会社寒菊銘醸 

     ・道の駅「みのりの郷」 

交通手段：南部地域福祉センター大型バス 

参加者： ３９名 

 参加費： １７００円 

（昼食代１２００円・資料代 500 円） 

昼 食：コミュニティダイニング大里ワンデイシェフのランチ （１２：００～１２：３０） 

テーマ：住民一人一貢献「懐かしき未来づくり」～ 

 

【大里綜合管理株式会社】 

お天気に恵まれた絶好のバス研修日和。バスの中で「本業６割、地域活動４割」という大里綜合管

理をとりあげた TV 番組「カンブリア宮殿」を見て予習し、到着すると先ほどまで画面の中にいた野老

（ところ）真理子社長をはじめ社員の方々が笑顔で迎えてくださいました。 

社員のみなさんの合唱やよさこいでの歓迎の後、千葉県一の朝礼（ラジオ体操第１・第２・菜の花

体操・発声練習・祝詞唱和・般若心経唱和他）の再現、野老社長の講話と続きました。お話しいただい

た内容は盛りだくさんで書ききれませんが、印象に残ったエピソードをいくつか紹介します。 

・課題を抱える人を「課題を解決する人」に変えていく。２２年前、地域に学童保育がなく困っている

人に対して、企業として「場所を提供すること」ができた。それがきっかけで困っている人自らが

学童を運営し解決することができた。今では児童が自ら企画を考え運営する学童になっている。  

・「一度はじめたら続ける」。出会った方々の悩みや課題に丁寧に向き合い、真剣に考え解決すると、そ

れは他の誰かにとっても良い結果となり、ひとつひとつは小さくても続けていくことで、４２人の

地球塾講師、６０人のハンズフル（棚ショップ）オーナー、１５人のワンデイシェフなど日常的に

大里に集まる人が増え、結果的に地域がつながっていくと。続けることで今では 300 を超える地域

活動を行っている。 

・社員がボランティアをすることで「気づく力」が鍛えられる。気づいたことを行動に起こすと、そこ

からまた様々な気づきを得られる。特に若い社員は仕事で得られない体験ができ、しかも「ありが

とう」と言ってもらうことで自己肯定感が高まるというおまけまでついてくる。気づいたことをや

るかやらないかの判断基準は、お金になるかならないかではなく、人として必要なことかそうでな

いかで、これを自己決定できることが大切とのこと。 

お話しの後、ランチ（米粉の冷

やし中華、他）をいただき、お昼

休みコンサートではフルートと

ギターの演奏を楽しみました。 

 

 

 

 

【寒菊銘醸】 

酒米の精米度合によって普通のお酒と吟醸・大吟醸が違うこと、

同じ吟醸でもお米の種類によって味が違うことなど、試飲で納得。

お土産も買えて大満足。 

ワンデイシェフのランチ 昼休みコンサート 

寒菊銘醸 酒蔵見学 



平成２８年度バス研修会 アンケート集計結果 （３１名） 

 

＊大里綜合管理(株)は、いかがでしたか？ （回答者２９名） 

１．役に立った ２３（７９％）  ２．まあまあ役に立った ４（１４％）  ３．普通 ２（７％） 

（「あまり役に立たなかった」「役に立たなかった」は回答０、無回答は２） 

＊寒菊酩醸は、いかがでしたか？（回答者２６名） 

 1．楽しかった １３（５０％）  2．まあまあ楽しかった ６（２３％）  ３．普通 ７（２７％） 

 （「あまり楽しくなかった」「楽しくなかった」は回答０、無回答は 5） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

□今回のバス研修の主な感想・意見 

【大里綜合管理（株）を訪問して】 

・かねてから関心のあった野老社長の会社を訪問する機会を得て、感謝。野老社長のバイタリタリティ、ゆる

がない信念にただただ驚くばかり。社員教育も徹底されていて、会社のパワーを感じた。企業が地域を巻き

込み、地域を育てる大里の実践はすごい!!大いなる刺激をもらったが果して自分に実行力があるのか？ 

・野老さんのお話、しっかり心に受け止めた。自分事として受け止めること、始めたらやり続けること。頑張らな

いといけないなあとパワーをいただいた。 

・野老社長のオーラとパワーをもらい、今後の人生について考えさせられた。「何ができるか！」が良かった。 

・とにかく野老さんがすごくて。社員の皆さん、地域の皆さんに支えられているだろうなぁと。 

・野老社長の話が良かった。特に、朝礼の内容はビックリ!若い社員達が溌溂と歌い踊る姿に感動した。 

・人生７０才にして、また、新しい社会感を勉強した思いだ。 

・ボランティア４２年。研修として初参加！社長、職員、統一行動その様に感動。 

・なんか難しかった。でも楽しかった。音楽、おいしいものありがとう。 

・地域活動の基本の“キ”を学んだ。納得できる内容で参考になった。地元の人たちと又行きたいと思った。 

【今後の地域活動、ボランティア活動として】 

・地域とつながるボランィアの参考になった。事業内容にボランティア活動が含められており感心した。 

・地域の出来事すべて行動にしている(利害関係なく)。 

・企業が中心となっての地域活動の実践モデルを見せていただいた。素敵なおもてなしを受けた。 

・初めての参加だったが、ボランティア活動はこの様にするものと考えさせられた。 

・役に立つか立たないかは後から解るのではないかと思う。さまざまな事を実行していくファイトには頭が下

がる。あのような場所が佐倉にもあればと思った。 

【バス研修全体の感想】 

・盛りだくさんの企画で充実した一日でした。 

・酒も飲めたし食事もおいしかった。満足。 

・余裕のあるスケジュールで大変良かった。 

・素晴らしいバス研でした。人・食に愛あり、味あり、情あり、感動の一日になった。 

□今後の希望の企画の主な意見 

・地域の活性化にモデルとなる実例。ボランティア活動から一大事業に発展した例に興味あり。 

・地域活動している企画。 

・農村めぐり、ばあばとじいじのむかしわね～を聞く 

・防災関係(体験出来る所) 

・今回のような企画をお願いします。 


